LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

Año IV

SAN Josè, Costa Rica, SABADO 24 DE MARZO DE 1923

NOTA EDITORIAL

La danza de los porros y de los sabios

Hablemos hoy en estilo zumbón. No debe tratarse en serio a las administraciones que son regocijo e irrición sobre modo. No es atinado combatir con razones y argumentos a los gobiernos al uso nuestro, en donde el Presidente cree a los gobiernos al uso nuestro, en donde el Presidente cree a puño cerrado que es el Gobernador de una Insula Barataria. Estamos en esta tierruca muy amada como en los sucesos hilarantes de las Tradiciones de Ricardo Palma en que Virreyes y Oidores disponen a su contento de los dominios colectivos. El Primer Magistrado de la Nación es dueño y señor, durante cuatro años, del país. El puede disponer de buen o mal grado del territorio nacional, desde aquende el Río San Juan hasta las feraces tierras de «La Patria». ¡Y guay del que proteste, porque la cólera presidencial le responderá con su olímpico despreciol Presidente es nada menos que señor feudal que firma protoculos, que enajena y embarga nuestra dal, que firma protocolos, que enajena y embarga nuestra tierruca y no se le da un ardite. Cristo! No hay como estar repantigado en el Solio Presidencial, abanicado por una dorepantigado en el Sono rresidencial, abanteado por una do-cena de papanatas, disponiendo a su antojo de muebles e in-muebles. El señor Presidente, que es mago, lo que podía hacer es meter a este paísecito dentro de un cartucho, y, a cambio de una lata de sardinas, dárselo a los norteamericanos. De todas maneras, hace cuatro bien transcurridos años nos. De todas maneras, nace cuatro bien transcurridos años que aquí no hay Gobierno ni cosa que lo valga. Los Ministros no saben lo que se dicen ni lo que se hacen. El de Instucción Pública trabaja a tontas y a locas, y el Guerra, ¡qué talento y que mollera! Y todo esto da mucha tristeza.... ¡Lo que es un Gobierno de polichinelas! Existe en las alturas oficiales, al presente, un afán desapoderado porque a la República se la lleura toda los diables y a esa obra ayudan algublica se la lleven todos los diablos, y a esa obra ayudan algunos periodiquillos palaciegos que le echan más de un tantico de incienso a esas gentes que tienen el cerebro lleno de polilla y de papilla.

Y sigue el Carnaval! Y continúa la broma y la comedia!

Y sigue el Carnavar i continua la bolina y la Y prosigue la danza de los vestiglos que viera don Quijote en la barca encantada! Dentro de pocos meses volverán de su sueño los porros y los sabios y encontrarán húmedas las fra-zadas y las sábanas.

La alegría del hogar

El hogar, tal como yo lo entien trar un remedio al mal, el cual no do, debe ser siempre alegre. Se se cura con otro mal, y sólo se doencuentra en él una sincera ternura, que no llega a ser nunca sentimental. No se reprende por cual-quier tontería; ni la madre ni las hermanas se escandalizan al oir un cuento algo alegre o una palabra mal sonante; una burla no es indicio de inmoralidad, ni una teoría algo rara de ánimo rebelde. Reina propios hijos, y que con nada podrá en él la sinceridad y la franqueza ser sustituida en el hogar su inen él la sinceridad y la franqueza que en las mujeres no excluyen la pureza ni la dignidad, virtudes que drán que modificar su sistema de nada en el mundo podría compen- vida, como lo hizo en Estocolmo una sar. Los lazos del cariño unen a madre que yo conozco, que no qui jóvenes y viejos en el trabajo, la so dedicar a la sociedad ni a la lectura y las diversiones, cuya di-peneticencia más de una tarde de rección está recomendada indistir-cada semana, para poder pasar las tamente a unos y otros. La casa otras en casa con sus hijos está abierta n los amigos de los ¿Hasta cuáudo seguirán tantas hijos, para que jueguen pero sin madres sacrificando sus hijos sobre alborotar ni turbar las costumbres el altar de la vida social y de la domésticas. Una señora anciana me filantropía? No trato de quitarles la contaba que la madre del poeta fi- cooperación de toda madre intelilancés Runeberg, al invitar para gente y expetta, sino de combatir un baile a los amigos de su hijo, los compromisos que éstas adquiecuando éste era chico, les obsequia- ren, de los cuales ellas primero, y ba solamente con egua fresca, y siu después la familia, sufren las doloembargo le parecía que nunca ha- rosas consecuercias. Hoy como en bía tomado parte en reuniones más cualquier época, el verdadero hogar

La verdadera nobleza, el valor de padres que veneran religiosamente vivir según su propia posición falta su santidad. a nuestras tamilias, y con ella la verdadera alegría.

La sencilla y la alegre vida doméstica sustituída hoy por bailes Encargue sus trabajos de Tipocompletamente eterna de los padres grafia en la Imprenta Falcó & de niños, largas lecciones y la vida deberá renacer si queremos encon- Borrase.

mina con el bien. Mientras el hogas no recobre su sencillez, tranquilidad y alegría, podrán las madres discu. tir hasta perder el aliento acerca de educación y moralidad, pero no obtendrán resultado alguno. Deben convencerse de que la mayor obra social es la educación de nuestros fluencia atenta y constante. Y ten-

sólo puede ser creado por aquello

Dágina de nuestra amiga

Sintiendo ...

Siento sed en el alma y embriagueces de hastto, siento fuego en mis labios, siento ardor en mis ojos, y estas horas perdidas proporcionan enojos a este anhelar de besos llenos de fuego mío....

La brisa no refresca la ardorosa caricia que la luna derrama sobre mi cuerpo ardiente, y en las plateadas noches mi corazón presiente el ardoroso encuentro de aquella hora propicia....

El amado no viene, de mi se encuentra lejos; yo me miro en sus ojos cual en negros espejos, y aprisiono en mis manos su cabeza rizada.

Mi cuerpo hecho de fuego, siente suaves caricias, vivimos unas horas entre dulces caricias, y me duermo en sus brazos, ya de besos cansada....

Deseo ...

Mis ojos están turbios de deseo, secos mis labios y mis manos frías, y al recuerdo de aquellos dulces días, cierro los ojos y tu amor poseo....

Ven, amado, yo quiero en mis excesos dar todo el fuego que mi vida guarda.... Es de noche, mi corazón te aguarda, y mis labros anhelan ya tus besos....

Todo mi cuerpo es firme y ardoroso, y el amor hace al rostro más hermoso cuando por tu cariño se embellece....

Tú no tardas. Tus manos son de fuego, escuchan mis otdos dulce ruego, y mi cuerpo de virgen se estremece....

ROSARIO LUNA

San José, Marzo de 1923.

Cosas de la política

Bastante interés han des-pertado en el país las palabras de don Rafael Iglesias entre de diputados aunque no tengan sus partidarios, pues en realidad. Ellos esperan que las dad, de los caudillos políticos hoy en pie, el único que cuen ta con un partido organizado, Partido es lo de menos; allí disciplinado e histórico, es lo que se necesita son diputadon Rafael.

esa Convención no será cosa preparada desde hace mucho tiempo por el echandismo Claro está que sí y entonces se procurará que a ella asista un promedio de dos por uno, es decir, por cada civilista habrá dos echandistas y en esta forma fácil es saber el resultado.

Tal es la situación interior de ese partido doctruarro, que en breve representará en un teatro de la capital, el segundo acto de La Convención, comedia política arreglada y apropiada a nuestro medio ambiente.

En estas cosas nosotrase of the service o

El juego, como se ve, vie-ne preparándose desde hace algún tiempo y a la pantomima no le faltará detalle.

¿Cómo entonces sujetarse al desideratum de esa Convención?

Es lo que no se explican los fieles partidarios de don reportaje publicado hace algu-

dos y nada más que diputados.

que copiamos fielmente las impresiones del día recogidas en corrillos y en tertulias ín-

A guisa de información publicamos estas líneas que son comentarios dichos en fetentes partes, con motivo del nos días, en el que el seño Anora bien: los civilistas Yglesias dice que espera los independientes aceptarán la farsa? No lo creemos.

Por etra protes procesos.

Veremos en que el señor veremos.

Veremos en que el señor veremos.

Por otra parte los mismos todos esos líos.

Carta de don Rubén Coto F. a GIL SOL

Al señor GIL SOL

EN LA PRENSA

Interpelado por Ud. desde las columnas de ese diario, hace ya algunos días, en una forma muy honrosa para el sus-crito, en relación con la tesis que postula el Partido Reformista en cuanto a la Enseñanza Pública del Estado se refiere, digo que merece especial simpatía y respeto el individuo, o el grupo, o la asociación que sustenta y mantenga la tesis noblemente. Si el espíritu de la misma llegara a diluirse en noblemente. Si el espíritu de la misma llegara a diluirse en el sistema circulatorio de un organismo político cuya aspiración suprema sea la de vivir una vida superior regulada por el ejercicio amplio y permanente de la libertad, la colectividad alcanzaría en seguida el desideratum de la Nación. Más lo que se necesita por sobre todas las cosas y antes que todo son espíritus fuertes, hombres de corazón, desinteresados, leales y valerosos; hombres que amen la libertad y la respe teates y valerosos, nombres que amen la moertad y la respe-ten y que infundan con su ejemplo aliento vivificante a las teorías, hombres superiores que quieran y puedan ser baluar-tes de la justicia y de la libertad y fuerzas motrices en la marcha ascendente de la especie. Tal es mi manera de ver el asunto expresado honradamente desde mi modesta condi-ción de ciudadano. No me había sido posible hacerlo antes de ahora. Sírvase usted aceptar el testimonio de mi respeto.

RUBÉN COTO

San José, 22 de Marzo de 1923.

(De La Verdad)

Nombramiento del Delegado Obrero

Mañana se reunirán en los salones de la Confederación General de Trabajadores los representantes de las Sociedades Obreras organizadas en el país, quienes procederán a nombrar el delegado costarri-cense que ha de integrar el Consejo Federal Obrero Cen-

troamericano.

A esta Convención concu-rrirán los delegados siguientes: don Juan Rafael Pérez, por la Confederación Gral. de Trabajadores; Ingeniero don José Figuer del Valle, por la Federación de Trabajadores de Alajuela; don Luciano Arias Umaña y don Luis Arias Ve-ga, por el Centro Internacio-nal de Obreros de Cartago; De sus declaraciones se desprende que él aguarda los pio don Rafael se encuentra don Luis Badilla, por la Fedesprende que él aguarda los pio don Rafael se encuentra de deración General de Trabajaresultados de la Convención alegan que de nada le serviría voluntad de esa Convención. Innararse por separado, aunque de nada le serviría voluntad de esa Convención la la partido.

Pero ahora cabe preguntar: esa Convención no será cosa de la circunstancias el productor de la Federación de la Convención dro Salazar y don Tomás,

dro Salazar y don Tomás, Redondo, por el Gremio de Albañiles; don Pedro Jiménez y don Miguel Marín, por el Gremio de Panaderos; don José Castillo, por el Gremio de Cocheros; y don Gerardo Vega C., por la Junta de Beneficencia del Cementerio Obrero de San José.

Hecha la designación de esta magna asamblea, el Su-

talará en sesión solemne la mación» en la memorable jor-semana próxima, para nombrar nada del 13 de junio de 1919. su Directorio y dar comienzo a sus importantes labores obre-

Consejo.

Se aceptó una licitación

En la asamblea general ordinaria llevada a cabo anoche por la Cooperativa Constructora, se acordó aceptar el contrato de maderas presentado por los señores Playa y Lo-rente; esta empresa se compromete a poner en San José maderas de pochote, cedro amargo y caoba; esta última, para puertas y ventanas. Fue cerrado el trato por una mó-dica suma, en vista que hay la halagüeña perspectiva de hacer mil constucciones.

Pronto estarán estas maderas aquí, con la ventaja de ve-nir ya recortadas y medidas; es pues, cuestión de armar las casas apenas, porque ya viene listo todo.

Como se ve, a esta simpática Cooperativa Constructora, cada vez se le abren nuevas facilidades económicas para llevar a cabo sus empeños de mejoramiento social. Nos alegramos.

Pagando honorarios

A seis mil ochocientos setenta y siete colones treinta y cinco céntimos asciende los honorarios que hay que pagar a don Salvador González Ramírez, como perito avaluador de los daños causados con motiesta magna asamblea, el Su-premo Consejo Federal se ins-vo del incendio de «La Infor-

El Congreso Constitucional por decreto de esta fecha, conocerá en sus actuales sesio-Según informes, el delegado obrero salvadoreño arribará a estas playas el mes entrante, celebrándose en su honor una Despacho de Hacienda para simpática recepción que pre-ampliar el presupuesto de di-paran sus compañeros del cha Cartera con la partida antes mencionada.

mento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

A MARÍA ISABEL CARVALAT.

Alemania comienza a dar muestras de una Amable comunicación Una reunión histórica perceptible debilidad en su resistencia pasiva a los franceeses

El gobierno alemán preparado diez semanas de terror-a que han a hacer proposiciones a Francia y Bélgica para la solución de las dificultades del Ruhr y reanudación de los pagos

BERLIN. -Se afirmó esta noche que los alemanes pedirán la evacua ción completa e incondicional del Ruhr como requisito preliminar para reanudar los pagos de las reparaciones y entregas en especie de acuerdo con el programa que se convenga cuando se reanuden las negóciaciones con los franceses y los belgas.

Esta es la posición oficial adoptada por el gobierno alemán según se anunció hoy contestando a los rumores que han venido circulando respecto a una posible e inmediata reanudación de las negociaciones bien directamente o por medio de la mediación de una tercera potencia,

La sugestión de que las fuerzas de ocupación se retiren por etapas sucesivas o que la ocupación se restripia a zonas se considera en los círculos oficiales fuera de toda con-

limitadas de ocupación—dijo uno de los jefes del partido socialista— solución de todo el problema de las sería un constante recuerdo de las reparaciones.

Séame permitido, pues, ha-cer presente mi eterno reco-

labios, como una Santa Teresa de Jesús, lleva el consuelo

trazadas líneas. Muéve-

gos de la Imprenta Alsina y ausencia. Talleres de La Prensa, que

tan generosamente contribu-

yeron con su óbolo a aliviar

sada enfermedad.

Palabras de agradecimiento

festaron su simpatía en mi pa-jen-mucho mi situación, dando

Hermana Sor Estefanía, abnegada y solícita, cariñosa y buera, que con su palabra dulce, la palabra de Dios en sus hacia Costa Rica, este bello

a los desgraciados que gimen lidad un culto, y cuyas puertas

en el lecho del dolor. Para el se abren de par en par adistinguido facultativo doctor todos aquellos que saboreadon Teodoro Picado, que tan Pocas veces en mi vida he mo. Y a donde quiera que el

sentido la satisfacción que hoy experimento al escribir estas arroje, consagraré mi recuer-

me a ello el profundo agrade- mi memoria, para sus hijos,

cimiento que guardo en lo más tan corteses como finos, que hondo de mi corazón para to-con su característica esquisitez,

das aquellas personas que de nos hacen olvidar, por mo una u otra manera me mani-desinteresadamente se esforzó por volverme a la vida. Para cita adorada que espera an-

mis estimables colegas y ami- siosa el retorno del hijo en la

estado sujetos los obreros del Ruhr y constituiria un motivo constante rozamientosa

Cree que si las minas, las fun diciones y los hornos de cek produjeran el máximum requerido para cumplir las demandas de reparaciones, era imperativo que no se

«Tal sería el caso-continuó-si se les ofreciera un recuerdo diario aliados. en forma de bayonetas extranjeras El Canciller Cuno ha asegurado

incondicional restauración del Ruhr ocupados. al control alemán.

La réplica alemana a las preguntas acerca de este punto se esconden en las acostumbradas evasivas. Se las negociaciones por conducto direc habla también que les industriales alemanes están en contacto con un días con el resultado de que el grupo de industriales y financieros franceses, quienes se muestran completamente opuestos a los procedimientos de M. Poincaré y que ante la invasión activa del Ruhr casi logran llevar a cabo un arreglo con «La presencia siquiera de fuerzas los industriales alemanes, los cuales

y compañerismo. Deudas son éstas—sagradas

girón de tierra centroameri-

cana que hace de la hospita-

do, que jamás se borrará de

No quieren comentar

LONDRES. - Aunque pruebas de una preceptible debilidad en la resis. tencia de Alemania a Francia y Bél gica ha llegado a conocimiento de Downing Street, los tuncionarios del la tarea de informar exacta departamento de Estado se negaron a hacer comentarios sobre las notic'as referentes a que el gobierno de afrentase a los obreros alemanes. Berlin estaba a punto de adoptar una política enteramente nueva hacia los

Esta noche se confiaba sin enbar clases de opresión militarista». go, en que Alemania al fin había «vuelto a su ser» y estaba dispuesta los jefes parlamentarios que no hacer directas proposiciones a Franpodrá entrarse en arreglo que no cia respecto a todo el problema de c tengan como objetivo inmediato la las reparaciones y de los territorios

La importancia de las noticias anunciadas por los laboristas ingleses está descontada, pues se sabe que to se iniciaron durante los útimo emisario alemán tué informado que Inglaterra no obraría de correo de ninguna proposición a los franco-

El gobierno inglés, según se decia esta noche, está de completo acuer do con la política delineada por Ro nald McNeill, subsecretario de Estado, quien en un discurso pronuuciado el martes en la Cámara de los Comunes dijo que l'aglaterra no intervendifa ni se encargaría de pasar notas.

Les exenciones de derechos

DUESSELDORFF.-Sehanfila do en los lugares gúblicos del Ruhr unos avisos informando que las fir así una muestra de solidaridad el distrito con anterioridad a la la Maria de la Paso mas extranjeras que se hallaban en ocupación quedarán exentas del deudas-que no se pagan nunpago del 10 por ciento de derechos sobre las importaciones y exporta-ciones, según resolución de la Alta

Tipos de cambio

4 4 1

New York	441	1
Londres	414	0%
París	149	01
España	341	2
Italia	110	2
Suiza	409	07
Bélgica	131	%
Hamburgo 00,0000	55	01
americano.	300	
Amsterdam o 2016	cts. c	oro

San José 24 de marzo de

Del hogar Vani-Fonseca

Al hogar del señor don Luis Vani y su señora doña María Fonseca de Vani ha llegado una bella primogénita por lo que felicitamos a su venturosos esposos.

A la pila bautismal

Fue presentado a la Pila Bautismal para recibir el nom-bre de Julio, un niñito del caballero don Julio Cordero y su señora esposa doña María Cristina Fonseca de Cordero.

Alquilo

Local situado en el Paso de le Vaca propio para talleres de herra

Fntenderse con Adela de Carran, Za, frente a la Pulperia «El Poás».

15 de febrero de 1923 S. E. M. Mtro. de Gobernación San José. - Costa Rica.

Señor Ministro

Nosotros experimentamos la mayor dificultad en conocer el nombre de los periódicos que nombre de los periódicos que menes, ve acercarse amenazan-aparecen actualmente en su t: la mano vengadora de la país.

justicia, divina o humans. Su aconsejó las «medidas de fuer-

Como nos hemos impuesto mente a la prensa y al público francés sobre Costa Rica, lo estaríamos particular-mente agradecidos si tuviera la bondad de participar a los diarios más importantes nues-tro deseo de recibirlos regularmente como canje.

Nos permitimos formular la misma petición en lo que con-cierne al «Diario Oficial».

Ruégole aceptar señor Ministro la expresión de nuestros sentimientos distinguidos.

La Correspondencia de la América Latina

> Por el Director, (f.) S. SOB.

En Semana Santa

Son muchos los empleados de las casas de comercio y los empleados públicos los que preparan viaje en la Semana Santa, para el Purito de Puntarenas y para el volcán Poás.

Durante esos dias la capital, seguramente, quedará con muy poca gente.

Sobre una hostería

En la edición pasada diji mos que en la hostería que de la Vaca se registran con frecuencia escándalos. Dicha nota es injusta, pues la queja era cultor don Oscar Gutiérrez, para otra hostería que está Esta nueva entidad polít instalada cerca de la Estación suscribirá el programa c del Atlántico, y no para la del mejor armonice con sus ten-Paso de la Vaca de la cual se dencias y que prometa ayutienen buenos informes. Complacemos así a los señores in-

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a puerto

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el

Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores ULUA, TO-

LOA, CALAMARES, PASTORES harán el servicio entre Nue-

va York y Limón zarpando los días lunes en la tarde directa-

servic quincenal de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kings-

ton. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN

BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limon y Boston.

Estos vapores, en combinacion con los de la Elders y Fyffes

Ltd., harán el servicio semanal de Limon a Cristobal; zarpando

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limon y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie

mente para Nueva York via Habana, Cuba-

La revolución acababa de ciado instante en q. los sátrapas estallar; y los tiranos que ha- acogían aquel sabio consejo de bían agotado sus brutales empeños por impedirla, hallábanse turno y de mirada oblícua que confundidos, presa del terror había permanecido en silencio, y de la desesperación propios irguiose con ademán siniestro del que, engolíado en sus crímenes, ve acercarse amenazan- de odio y de rencor, combatió pavor subió de punto con la seria derrota del Pozón, y en-tonces, perplejos y azorados Desgraciadamente el triuntonces, perplejos y azorados reunieron a los ex-Presidentes fo correspondió al genio del mal, nunca mejor rebresentadad de la situación.

Y es fama que estos oráculos, consultando menos a los dioses que al temblor acongo-jante de sus piernas, se apre-suraron a aconsejarles deponer el mando y, depositario en un tercero, para evitar la efusion de sangre. Pero tambien cuenta la historia que, en aquel pre-

Dos notas políticas

En Heredia han sido invitados los obreros a una reu-nión política que se celebrará cual le enviamos una flor de tados los obreros a una reumañana en la tarde. Los ini- admiración y de cariño, junto ciadores de este movimiento son entusiastas afiliados a la causa del Partido Reformista buenas amiguitas. disfrutan de merecido amy disfrutan de merecido am-biente en el seno de la clase trabajadora.

De esta ciudad concurrirán varios oradores obreros.

Lossiquirreños trabajan por reorganizar el Partido Regional, cuya agrupación capitanea el esforzado joven agri-

Esta nueva entidad política suscribirá el programa que dencias y que prometa ayu-dar al resurgimiento agrícola de aquel litoral. Su propósito, más que todo, es llevar al Mu-? Quiere Ud. leer una bonta de don Alfonso Rivera Pérez, novela? Dirtjase a la Imprenta quien tiene a su favor bastan-y Libreria, Falcó y Borrasé. tes admiradores. - Janken Many March Marc

sus magos, uno de estos, taciza», la violencia y el extermi-

vos antecedentes mancomunados con el despotismo y la violeneia revestíanle de autoridad excepcional.

El es pues, el culpable de la sangre derramada desde aquel aciago día, en Buenos Aires, El jobo, San José, Cartago, Guadalupe, etc., etc.

Su mano es asesina.

Ese hombre es don Ascensión Esquivel.

MANUEL MARIN OUIROS

Cumpleaños

Hoy en el día del cumpleaños de la estimada señorita con los parabienes que segu-ramente ha recibido de sus

Notas informativas

Mañana a las dos de la tar de, en la Plaza de la Mer-ced, se verificará el 8.º sorteo de casas de la Cooperativa Constructora.

En Matina fue encontrado en estado de descomposición el cadáver de un negro, cuya presencia se descubrió por el gran número de zopilotes que hacían festín en la pobre víctima, habiendo sido imposible su identificación por las autoridades de aquel lugar.

Nombramientos

La Mnnicipalidad de Alajuela nombró al señor don Rogelio Montero, Director y Administrador de los trabajos del nuevo Mercado de esta ciudad. El señor Montero no ganará sueldo por el momento.

Suscribase en LA PRENSA



G. P. CHITTENDEN

ADMINISTRADOR

San José, Enero 16 de 1923.

los viernes en la tarde.

Sucs., en San José.

IVORY SO

JUSTO H. CUADRA

San José, Marzo 24 de 1923

El único jabón que es absolutamente puro, que se garantiza no dañar el cutis y que se vende tan barato como cualquier jabón común

Jabón Ivory

Tribuna política

Mudanza

por eso vemos al cruzar la vida, cumplido y programas que luego cambios a diario en el universo, y se quedan en el olvido, y así siemla humanidad, toda, tiene que sentir mudanza porque nuestra conciencia nos dice si vamos practicando la virtud o la moralidad, y de ahí que sintamos, después de la los rechaza una vez por todas. alegría, el tedio y tras de la risa el llanto o viceversa.

Los pueblos como los hombres sienten sus mudanzas y por eso vemos en todos ellos, que mientras están disfrutando de paz y progreso los vemos en discordias y miseria, según sean sus gobernantes.

Costa Rica hace mucho tiempo que sigue su calvario, hace mucho tiempo que el sol brillante de riqueza y crédito que antaño le daba luz y calor se ha extinguido, y sólo pedeuda que cada día se agranda con el despilfarro de sus gobernantes sin escrúpulo, hijes ingratos que pensando tan sólo en sus intereses y en sus parientes y amigos no les importa ver a su patria en descré dito y descloro. Y ¿de dónde han nacido estos presidentes? Del olim po, del capitalismo, de la argolla que cuando llegan al Poder no van basados en sanas ideas.

Hoy el pueblo no quiere más de la patria, porque está convenci do que son los detractores de sus intereses. Hace mucho tiempo que Atenas, 22 de marzo de 1923.

El rojo es un símbolo de gloria.

Rojas son las auroras que prece

den a la diáfana claridad del día y

rojos son los crepúsculos divinos, er

los cuales el sol moribundo, se hun

de en una decoración de nuber

Rojas fueron las albas, que alum-

héroes muertos, y roja es la visión

los pueblos, con toda su grandeza

heroica, con toda su epopeya san-

El rojo simboliza la vida, que es

intensa, cálida y activa. La sangre

que lleva en sí misma el principio

vital, es fuertemente roje. Rojo es el

sol, la fuente inagotable de la vida.

El rojo palpita en los labios de la

doncellas y en los pétalos de seda

de las amapolas. Los pezones de la

madre que nos nutrieron de savias

flor. Las mejillas de los bebés robus

tos sen rojas, como tomates madu

ros. Por todas partes la vida es una

El ravo, cólera de la nube, es ro-

toman fosforecencias rojizas en la obs

curidad. El hierro para plegarse dó.

jo, y los ojos de la fiera en acecho ardiente y atractiva.

Existenciapermanente

de azúcar

1a. 2a. y 3ra.

Precios especiales en partidas

Tomás Fernández F.

Almacén

explosión de rojo intenso.

son rejos como capullos en

braron las victorias de

del guerrero en el combate. La lucha, signo de virilidad en

dispersas.

grienta, es roja.

Es ley natural que todo en el vienen jugando con sus nobles ideas mundo está sujeto a mudanzas, y y haciendo promesas que jamás han pre han burlado el voto de los ciu dadanos. Este pueblo sencillo pero trabajador que sólo busca con since ridad el bienestar para Costa Rica

Hoy le que descamos, lo que el deber de ciudadanos nos exige es que nos encaminemos por nuevos ideales, que acabemos de una vez con esos viejos partidos de persona lismo y caudillaje y que llevemo al solio presidencial a un hombre nuevo, que sus ideales se hayan for jado al calor de la honradez y del amor a la patria; que sea enérgico y que sepa poner en alto los derechos de sus conciudadanos. Para conseguirlo, debemos acuerpar al sobre sus hombres la nefasta Partido Reformista, que ha dado los cuatro vientos su brillante Programa, que no lleva ni promesas n engaños y que tiene un Jefe que por la verdad y su patria, sacrificaría su existencia si fuere posible. A Costa Rica le llegará su mu

danza, y como recompensa a su esclavitud v miseria en que vive, le llegará la libertad y la prosperidad. Si, ya se acerca el momento, ya se divisa en el horizonte el azulado limpido mar del Reformismo donde olimpicos que dirijan los destinos presto navegará glotiosa y feliz, lle

EL TUCAN

scilmente a la voluntad del obrero

que es roja también.

los para efectuarse.

necesita hacerse rojo, por la lumbre,

La cálida succión de un beso, su

premo extracto del AMOR necesita

de los labios de fresa, de los rojos

labios de claveles ardientes y trému-

El gorro de la LIBERTAD, má-

Entusiasmo, amores, fortalezas,

de sensaciones fuertes que forman la

¿Por qué no usar, pues, como ex-

Así como el verde nos dice de la

tragedia, el blanco nos hace soñar

cosas y el azul nos plasma divina-

mente el color del ARTE, así lo ro

jo nos manifiesta fogosamente toda

de rosas rojas. El rojo es su símbo

SALERMO OUIIANO

presión total de la energía de nues

tra vida el color rojo?

xima alegría de la vida, es rojo tam-

El color rojo

LLAMAMIENTO A LOS COSTARRICENSES

El Patronato de la Colonia Escolar Permanente, hace por este medio una petición a todos los costarricenses, peti-ción que puede dar lugar a burlas por lo peregrina que resu! tará para mucha gente.

Se trata nada menos que de pedir un terreno no muy alejado de la ciudad de Cartago, para ir levantando el edifi-cio en donde se ha de instalar la Colonia. Y además se piden gustos: el terreno no ha de ser pequeño, pues en torno de los

pabellones, hay que hacer jardines, huertas, cerrales, etc.

El año pasado recogimos \$3568.00, pero con esa can tidad no alcanza para comprar terreno y construir la casa. Pero si alguien responde a este llamado, a fines de año el establecimiento puede comenzar a estar al servicio de nues-

Por supuesto que este llamamiento tiene que ver más con los cartagineses que con los otros habitantes de Costa

Se nos responderá favorablemente o serán el silencio y

la indiferencia quienes contesten?

La respuesta puede dirigirse al Secretario de la Colonia Escolar,—San José.—Ap. Biblioteca Nacional.

Pasaportes

Carlos María Quesada, para Francia. Luz Castro de Armas para

Roy Harrison J., para El

Salvador. Santos P. Martínez, para Cuba

Miguel González M. para Honduras.

Juan Castillo, para Guate-

Día de Días

Con motivo de ser hoy la echa de su natalicio de la piritual señorita Clemencia Ra-mírez Quirós, le enviamos por este medio nuestras más sinceras felicitaciones

Acciones en venta

Ayer, en el Bolsín, se vendieron mucho las acciones de la Compañía Minera de Talamanca, las cuales han alcanzado muy buen precio. ¿A qué se deberá ésto? ¿Le han encontrado acaso nuevas velas prometedoras? Ha despertado, pues, curiosidad el inesperado alzamiento de las acciones de esta Compañía Minera.

La luz de Alajuela

pasiones, deseos, toda la diversidad Sabemos que la Municipavida son rojas, ardientes, excitantes. lidad de la ciudad de Alajuela celebró un contrato con la Compañía de Luz Eléctrica de don Felipe J. Alvarado y Co. Esta Empresa se ha comsperanza, el negro nos había de la prometido a facilitar doscientos caballos de fuerza a la Planta de Alajuela y por esto cobra ochocientos colones mensua en la pureza de los séres y de las les. Dentro de pocas semanas, se pondrán en las calles de Alajuela lámparas grandes que la energía, luz, fuerza y entusiasmo iluminarán bellamente la cuna del Erizo. Este esfuerzo rea La vida es una continua floración lizado por la Municipalidad alajuelense es digna de aplaulo, pues ella es intensa, cálida, so y felicitación.

¿De que se tratara?

Sabemos que varias personas están comprando con mu-cha insistencia los billetes del fallido Banco Comercial. Los están pagando al tres por ciento. Se ignora por qué se com-pran los billetes de este Banco,

¿De qué se tratará? ¿O cuál será el verdadero motivo?

"La Razón"

A nuestra mesa de redacción ha llegado el vúmero 27 de este importante semanario alajuelense que redacta el aperciable escritor don Gon zalo Sánchez Bonilla y el poeta den M. Gorzález Soto. Trae un sesudo editorial sohre la luz eléctrica de Alajuela y notas de interés.

Agradecemos el envío

En el Mercado

Esta mañana visitamos el Merca do en donde había mucha animación.

Los frijoles estaban a @ 1,40 el cuartillo; el almidón a o, 35 la libra; el máiz a 0,70 el cuartilio; las papas a 0,80 el cuartillo; la manteca a © 1,00 la libra; el arroz a 0,30 y 0 35 la libra; las cebollas a cuatro por cinco y (1 café molido a 0,90 la libra

Escriba Ud.

a esta señora

si desea curar a un hombre del vicio de la bebida

Ella lo lizo con buen éxito con su sposo, hermano y gran número de ve-inos, y le dirá francamente como em-lede este sencillisimo método con exce-entes resultados.



curó a su esposo del uso excesivo de la bebida

Usted puede usar este método para curar una persona que se emborrache sin que ella do note, y sin que el publico se entere de sus asintos privados. La señora Anderson está ansiosa de ayudar a otras personas, y por esta razón le aconsejamos con sinceridad que si tiene algún ser querido que sea dado a la bebida, le escriba hoy mismo sin falta, y le dirá cómo curó a su esposo.

poso.

No le pide ni un cêntimo por estos consejos, y por esta razón deberia escribirle sin demora alguna. Naturalmente espera que Ud. se interesará en la persona que desse curar de la bebida excesiva, y no que le escriba solamente por curiosidad.

Difíjase a elia con toda franqueza y

Mrs. Margaret Anderson

45 Kent Hillburn, New York, E. U

Si desea segura respuesta, indique claramente su nombre (señor, señora e señorita), la ciudad o pueblo, la calle y úmero y la provincia.

Un Diputado que debe ausentarse del Congreso

Vamos a decir sin rodeos lo que, con marcada insistencia se comenta en los corrillos y grupos sociales con motivo de estar frecuentando las sesiones del Congreso un señor di putado que tiene mucha res ponsabilidad con motivo de la reciente quiebra de la Compañía «El Hogar». Ese señor diputado, dicen las personas perdidosas en esa escandalosa y satisfactoria aclaración al les concede a dichas letras el país, pues el alto puesto que execuater de ley. desempeña como representante del pueblo, exige más luz sobre este enojoso asunto. Un diputado tiene obligación de explicar detalladamente y decir quiénes son los responsa bles. El mismo Congreso está obligado a pedir a su miembro explicaciones sobre dicha quie bra, pues de lo contrario se sienta un mal predicado en el

Agregado a la Legación de Costa Rica

Se nombra al señor don Guillermo Emilio González como Agregado a la Legacion de Costa Rica en los Estados Unidos de Amética Este acuerdo surte sus efectos desde el día quince de enero próximo pasado, en que entró el señor González al desempeño de sus funciones.

Próxima boda

En breve se verificará en esta capital la boda del caballero don Pedro Quirce con la apreciable señorita Berta Oconitrillo. Hacemos votos fervientes por la ventura eterna de los futuros esposos.

Nuevo Cónsul

Vistas las letras patentes que acreditan al señor don Antonio Briyon y Castellanos, perdidosas en esa escandalosa en calidad de Cónsu/General quiebra, debe dar una amplia de la República de Cuba, se

"Gets-It" El Matador De Callos



"Gots-It" Exila el verdadero. No contiene ácidos. Absolutamente inofensivo para la carne viva. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, Ill., E. U. A.

Nombramientos

Se nombró al doctor don Teodoro Picado, Director Ge-neral del Servicio de Asistencia Pública.

SOCIEDAD COOPERATIVA CONSTRUCTORA TESORERIA GENERAL

Tengo el gusto de comunicar a los miembros de esta Sociedad Cooperativa que las construcciones van a dar principio después de la Semana Santa. A la vez, y con el deseo de no entorpecer la marcha de la sociedad, pongo en conocimiento de todos los intercendos qua durante los defensaciones de securitarios de conocimiento de todos los intercendos qua durante los defensaciones de securitarios de conocimiento de todos los intercendos qua durante los defensaciones de securitarios de conocimiento de todos los intercendos qua durante los defensaciones de conocimiento de todos los intercendos qua durante los defensaciones de conocimiento de todos los intercendos qua durante los defensaciones de construcciones van a descripción de construcciones van a dar principio después de la Semana Santa. A la vez, y con el deseo de no entorpecer la marcha de la Semana Santa. A la vez, y con el deseo de no entorpecer la marcha de la Semana Santa. A la vez, y con el deseo de no entorpecer la marcha de la Semana Santa. A la vez, y con el deseo de no entorpecer la marcha de la Semana Santa. A la vez, y con el deseo de no entorpecer la marcha de la sociedad, pontre de la Semana Santa. A la vez, y con el deseo de no entorpecer la marcha de la sociedad pontre de la secretario de la sociedad pontre de la secretario de la sec resados que durante los días santos, como de constumbre, la Tesorería esturá abierta en las horas re-

glamentarias.

glamentarias.

Vista la necesidad de reunir fondos para la adquisición de unos terrenos de los cuales tenemos opción favorable, hasta dentro de mes y medio, se hace un llamamiento a todas las personas de buena voluntad para que se aumenten, según sus posibilidades las amortizaciones, o, que haciendo un esfuerzo mayor, depositen en esta Tesorería el valor de cada uno de sus lotes, seguros de que los fondos han de seguina de se de sus lotes, seguros de que los fondos han de ser administrados con toda garantía para los socios.

ANDRES BOZA CANO

Habiendo aceptado la Agencia de la

TIDE WATER OIL COMPANY N. Y.

Ofrecemos al público un extenso muestrario de ACEITES de diferentes densidades y entre ellos, uno marca FORDOL, especial para carros FORD, que recomendamos.

Muestras a solicitud.

 $oldsymbol{ar{Q}}$ contains the properties of the properties of

La primera remesa ha llegado y está a la venta a precios bajos.

J. P. ARANGO & Co. San José

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas - Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Ko'a Champagne, Cream soda, Ginger-ale,

Apartado 614

De Alajuela

se habla, el prometido baile estará con certidumbre es la suma invertimuy lucido tanto por la concurrenganizadores aparecerá nuevamente el taimado don Manuel y la orquesta será contratada en San José de donde se invitarán algunas familias

Paludismo. - El paludismo ha es tado azotando a los vecinos de un tiempo a esta parte; es numeroso el contingente de palúdicos, no se ven esperanzas de que tomen medidas radicales los escargados de velar por la salubridad pública, aunque aquí conviene más que cada cual ha ga por sí y por lo tanto por los de más. Pero da tristeza oir como se quejan algunos vecinos del poco o ningún interés que se toman los lla mados a hacerlo por esparcir preventivos de quinina que poco cuestan, y destruyentes de miasmas y charcos yacimientos del mosquito.

La Maravilla. - Se dice que está cobrando interés la recomposición

Nacimientos

Cornelia, hija legítima de Abraham Barrantes y señora. Víctor, hijo legítimo de don

doña Florinda Ugalde A.
Adilia, hija legítima de don
Manuel García y doña Rosario Murillo de García.
Ana, hija legítima de don
Enrique González y señora.
Eneida, hija de don Miguel

Brenes y doña Elena Araya de Brenes,

Próximo baile

esta capital el primero de abril próximo. Los jóvenes don Carlos Céspedes, don Percy Fischel y don Luis. Echeverría son los organizadores de este futuro festival.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

Baile.—Algunos señores proyecta de la calle al Maravilla. Este Macatan un baile para efectuarlo en el Teatro o en la Biblioteca, el 10 u 11 mente inútil debido a la poca técni. ca y pretición en dirigir los traba-Por los preparativos de los cuales jos de entonces; lo que no se sabe tida en aquel desperdicio, pero sería cia que será mucha como por el graudemente agradecido y bien mi-adorno y arreglo de las cosas de la rado que a esta hora hubieran emde la fiesta. Parece que entre los or- peños en los nuevos trabajos por rea-

lizar de macadamización.

Obsequio.—En visita que hiciéramos al Hospital, varios empleados nos manifestaron su alto agradecimiento a don Aquiles Acosta por el obsequio en cobijas que hizo a aque lla Institución. Las enfermeras ex ternan que el material de abrigos estaba careciendo y cuya necesidad fué llenada con el generoso despren dimiento del alto funcionario. Asimismo v en la misma o parecida for ma tué favorecido el Hospicio de Huérfanos.
En viaje. - Próximamente parti-

rá a Carrizal la distinguida y apreciable señora doña Angelina v. de Ferraro acompañada de sus estimables hijas Magdalena y Ana María

Que gocen venturosamente de las bravas brisas carrizaleñas.

Corresponsal

Al volcan Poás

Esta tarde saldrán de esta capital rumbo al volcán Poás. los jóvenes Ernesto Castegna- tados sumarios, minuciosos, sobre la José María González D. y ro, Dr. Marchena, Coronel doña Florinda Ugalde A.

Adilia, hija legítima de don y Chico Luis Padilla.

Los paseantes regresarán el lunes a esta capital.

Accidente en Turrúcarres

El-joven don José Fernández Acuña sufrió en días pa-sados un accidente en Turrú-bichos sobre la superficie cuando cares. El joven Acuña fué ope-Reina mucho entusiasmo rado encontrándose ya mejor por el baile que se celebrará de salud por lo que nos alegramos muy deveras.

Nuevo heredero

Se encuentra de plácemes el hogar del señor doctor don Manuel Jiménez y doña Cle-mencia de Jiménez con el arri-bo de una bella chiquitina por lo que felicitamos a sus dichosos padres.

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encárguelos a Falcó y Borrasé, pasaje

que forman la fama. La fama se ori sin dirección, despavoridas si encuengina casi siempre, sin motivo justifi tran caza, se antojan siempre de la cado; así por ejemplo, decimos: el as no, el filósofo animal. A nosotros nos parece el burro el menos filósofo de los cuadrúpedos, pues es terco y remolón y por esto es apaleado. ¿Que cia sí; de esta manera no logran nun sufre resignado? ¿Y qué va a hacer? Los hombres no acostumbran a escuchar las protestas y mucho menos las jumentales. Se dice también: el gato filósofo. Otra paradoja. El gato be la presa por ella. Además, la hor es de natural susceptible, por nada se enfurruña y se esconde debajo de una cómoda y allí pasa hambre es toicamente es verdad, pero el estoicismo es el sistema filosófico menos estimable; por el contrario, el perro nos parece más filósofo. El perro es Ahora bien, mis conocimientos A 30 CENTIMOS TOMO humilde y carece de susceptibilidad; prácticos no han llegado más allá Bronces de antaño, (teatro), E. Calmias

más prueba de buen sentido que otra muerta. Esta observación es justisima. Se han escrito multitud de travida ejemplar de otros animalitos, se dice que sus agrupaciones son perfectas repúblicas, se las cita como modelo de patriotismo, de urbaniza ción de unidad y hasta de cortesía. Así opiuan muchos sabios, mas yo sostengo con Marc Twain que esc animalito es un infeliz. Si nos situa mos cerca de esos boqueticos de don de salen las hormigas, veremos las

Mr. Gullien ha seguido que, como bellísima. mejorando.

-Don Adolfo Osborne ha restablecido.

-El niñito Carlos Francisco Jinesta ha mejorado.

Imp. Falcó y Borrasé

Obras completas de W. WALKER ATKINSON

La Salud - La Riqueza - El Amor

ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano.

Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente. Impresión nítida y buen papel Cada tomo (; 5 00

Publicadas

(Conócete! Las fuerzas ocultas Psicología del éxito Las leyes del pensamiento ¡Quiere, y podrás! El trabajo mental Las leyes del raciocin o Cómo habéis de pensar

La ciencia de la palabra La magia mental La fuerza de la intelig encia Confia en tí El empleo de la inteligencia Una fuerza nueva Lo que somos y lo que podemos La clave de la memoria Vivid como os digo

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE

El prestigio de la hormiga

partícula más grande y pesada, la toman para arrastrarla, pero lo hacen de manera irracional, situándose cada una por un lado y tirando haca llevarla muy lejos del sitio dond fue hallada, y si después de este pu gilato al fin logran llevarla hasta la puerta de su casa, resulta que no camiga casi nunca atina en dar con la entrada de su cueva. Sin embargo, EDIPO (trilogia), Sófocles an el concepto aniel en el concepto social se tiene a la hormiga como el prototipo del buen sentido, de la economía, de la acuciosidad y de la idoneidad.

humilde y carece de susceptibilidad; si se le azota viene a lamer la mano que le castiga en previsión de que le pueda pegar más fuerte, conoce muy bien su debilidad y no se insubordina. Es fama que la abeja es muy laboriosa, quizá sea cierto, pero en todo caso su trabajo es, además de ser muy dulce, bastante reposado. Marc Twain, es humorista yanqui—que aquí entre nosotros es un camelo de la gloria,—ha escrito una crítica acerca de la hormiga común; ciice que es una infeliz; que no ha ha illado una hormiga viva que diera lativos y salón de conferencias, y lativo del proneto d que las hormigas tengan allí sentido común y no muestren ser tan tor- La República de los soviets, L. Arapes como afuera indudablemente

pes como afuera indudablemente lo son.

Así sucede en la sociedad de los hombres: fama, reputación, hormi gas.

Cuántos infelices andan por ah investidos por una fama de seriedad, de circunspección que están a leguas de tener. En cambio, hay otros ricos de virtudes, más pobres de prestigios, a los que nadie tomará

pulsa in valuata los vocirios, Cantos pelíticos y religioso, Benito Petros Galdos Didiogos sobre la belleza, F. Pi y Margay Paginas selecías, Jacinto Benavente. Antología hispano-americana, Nicaragua El patrio azul, Santiago Rusiñol De sobremeta, Jacinto Benavente de circunspección que están a leguas de tener. En cambio, hay otros ricos de virtudes, más pobres de prestigios, a los que nadie tomará fael Arevalo Martínez. en cuenta.

TONY MANRIQUE

Enfermos

Doña Chepita v. de Chacón treta que se verificó en el Parque Morazán. Las piezas turo la resultada de salud.

—Doña Pilar de Estrada sigue restableciendo.

—Mr. Gullien be servido de concurrica que concurrieron a esta retreta de anoche formada de sulvo la resultada de sigue restableciendo.

—Mr. Gullien be servido de anoche formada de sulvo la resultada de sigue restableciendo.

—Mr. Gullien be servido de anoche formada de sulvo la resultada de sigue restableciendo.

—Mr. Gullien be servido de anoche formada de setuvo la resultada de servido de la carda de la facilitada de sulvo la resultada de sigue mora de la grado del público.

Muchas damas y más caballeros concurrieron a esta retreta de anoche formada de comunicaçõe, Gabriel Mirio.

Muy animada estuvo la resultada de servido de la comunicação (Cabriel Mirio.

Activadas en pena, Bjornson.

Quieti, 1968 García.

Muchas damas y más caballeros concurrieron a esta retreta de anoche formada de comunicaçõe.

Muy animada estuvo la resultada de servido de la público.

Muy animada estuvo la resultada de servido de la público de la facilidada de servido de la servido de comunicações de la servido de la serv

QUIEN TENGA INTERES en una cabra fina lechera

> busque a Augusto Colombari en su carniceria

El Capricho

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES

Teléfono número 172

Gracias a los estuerzos de la empresa de Felipe J. Alvarado, la J rdineria «La Camelia» tiene el gusto de poner al servicio público su teléfono N°. 172. Calle Central Sur, 150 varas al

Sur de la dolorosa.

Ocasión

Por @ 250.00 vendo un escritorio nor, de cedro amargo seco, estino americano, valorado en trecientos co. lones. Vendo además otros muebles a em muy bajo precio. Casa de habitación de Gregorio Alfaro, Barrio de Amón, 50 varas al Norte de La Nueva Cabaña. OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Los grandes autores | Obras de Pío Baroja

LA ILIADA, Homero FAUSTO (2 to-os), Goethe EL BANDOLERO, T. de Molina ENTREMESES, Cervantes EL BARBERO DE SEVIJLA; BO-DAS DE FIGARO, Baumarchais HAMLET;ROMEO Y JULIETA, Ska

Jokai PILAR ABARCA, J. Llampayas

Ediciones Renovación

A UN COLON TOMO

Biblioteca Domenech

Gutouts, J. Jesus Garcia.

Fabk, in Airón, J. Pérez Bojart.

Hóphilo en la Moniaña, Mauricio Hewlett.

No Lo, Federico Mistral.

Ansias de vida, Luis Q. Huertos.

Nuestras hermanus, Henri I vedán.

(Culpable, W. Le Queux

Por la vida, J. Pous y Pagé.

Los rocas blancas, Eduardo P. od.

Su Majestad, Enrique Lave án.

El cadover viviente, León Tolstoi.

El rápsijo, Stevenson y Orbourne.

Erótica, B. Morales San Martín.

Relato de un nihilista, Antón Tchokr.

El cuspón f. los, León Tolstoi.

Del huerlo aprovinciano, Gabriel Miro

Fausto, por Iván Turguenef

Balada, R. Sánchez Díaz.

Hovestud de Principe, W. Meyer

Kolstomero, Conde León Tolstoi

Minnie, A. Lichtenberg.

Haurto, Joaquín Ruyra.

El dragón de fuego, Jacinto Benavente.

Eruszina, Prudencio Bertrana.

Boda oficial, R. H. Savage.

El harto sabrezo, José Carner.

Key en la tumba, Anthony Hope.

El silencio, Eduardo Rod.

Apuntas de un desconoci do, Fedor Do

toyeusky, 2.t.

E caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.

El amy catedritico, G. Martínes Sierra.

Le niyita, Victor Catal.

Dios salve a la Reimal, Allen Upward.

La bella dormia en el besque...., Francola de Nion.

Rebeldia, Joaquín Dicenta.

Ediciones ínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

A 40 CENTIMOS TOMO
Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli.
Líneas, Andrés Terzaga.
Meditaciones, M. Medina Betancort.
Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado.
Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
Crainquebile, Anatole France.
oemas, Guillermo Valencia.
O Poessias, Edmundo Montagne.
Aligunas páginas, Rem de Gourmont
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
El sexto matrimonio de Jarba Azul,

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTAD.

EL ROMANCERO DEL CID
LA ILIADA, Homero
FAUSTO (2 tomos), Goethe
EL BANDELOLERO, T. de Molina
ENTREMESES, Cervantes
EL BARDERO DE SEVILLA;
DAS DE FIGARO, Beaumarchais
HAMLET, ROMEO Y JULIETA, SKa
kespeare
EDIPO (trilogia), Sófocles
AMADO HASTA EL PATIBULO,

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS TOMOS A C 1-25 CADA UNO

Shelley: Shakespeare: Leopardi Verlaine Verlaine : Heine : Wordsworth Teixeira d'Pasce : Víctor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martíu

A & 4.00 el tomo El Enigma de lo Imposible Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó Motivos de Proteo ... & El Camino de Paros ... El Mirador de Próspero ... Hombres de América

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: 6 1-25

Obras de Marden

CINGO COLONES EL TOMO EMPASTADO SIEMPRE ADELANTE EL EXITO COMERCIAL ABRIRSE PASO LA INICIACION EN LOS NEGO-DIOS

Tomos a 60 céntimos

LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall MISCELANEA FILOSÓFICA, Vol-

Laurent TEMAS VARIOS, E. Benot EL HOMBRE Y LA TIERRA (frag mentos), Eliseo Reclus

LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y

LAS CIENCIAS NATURALES, ERenán y M. Berthelot
CRÍTICA SOCIAL, Emilio Zola
DE LOS JESUITAS, J. Michelet
LA RELIGIOSA, Diderot

Obras de H. Balzac

Obras de H. Balzac

A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento.

Las vivalidades.

El padre Goriot.

Cetar Birotteau.

La casa de Nucinven.

La casa del guto que pelotea.

El contrato de matrimonio

Modesta Miñon

La última encarnación de Vautrin

Los chuane.

Los Maranas.

Luís Lambert.

Juana la Pálida.

Euris Lambert.

Juana la Pálida.

El diputado de 1914 y El

El primo Pons.

Un asunto tenebroso.

La misa del ateo.

La prima Bet

El cura de aldea

Los Aideano

La investigación de lo absoluto

El hijo maldito

Disgustillos de la vida conyugal

Ursula Mivouel.

Eugenia Grandel

Petrilla

el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta

Para todo trabajo en

Falcò y Borrasé Pasaje CALDERON

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Gârganta [Horasde oficina de 10 a 11. y le 2 a30 5, contiguo al Teatro Variedades Teléfono Númeo 143 San José, Costa Rica